

Communauté chrétienne Saint-Albert-le-Grand

Silence • Prière • Musique

Jeudi 29 mai 2025 - 18:30

Lecture : Christine HOESTLANDT

Musique : Lucia Sanchez Rueda, clarinette; Claude GÉLINEAU, Jacques André HOULE, violons;
Marie-Claude MASSÉ, alto; Sheila HANNIGAN, violoncelle

Des passages de l'Évangile de Jean et les commentaires de Jacques Tellier (Échos d'évangile pp 123-126)

*Jésus leur dit de nouveau : « La paix soit avec vous !
De même que le Père m'a envoyé, moi aussi je vous envoie. »
Ayant ainsi parlé, il répandit sur eux son souffle et leur dit : « Recevez le Saint-Esprit »*

Jean 20, 21-22



C'était après la mort de Jésus, nous dit l'évangile, le soir du premier jour de la semaine.
Les disciples étaient atterrés, avec cette mort atroce, leur impuissance devant les événements...
Et ils avaient peur, cette violence qui avait emporté leur ami allait-elle les rejoindre ?
Or voici qu'il est là : « La paix soit avec vous, dit-il, soyez dans la paix » et il répand sur eux son souffle.



C'est comme au premier matin du monde, c'est comme une nouvelle création, un nouveau souffle donné au monde, pour qu'il apprenne à respirer pleinement, en abondance.

Et ils avaient peur, cette violence qui avait emporté leur ami allait-elle les rejoindre ?
Or voici qu'il est là : « La paix soit avec vous, dit-il, soyez dans la paix, recevez l'Esprit. »

Ce qui rejoint les disciples, ce n'est pas la violence de la mort dont ils avaient peur et contre laquelle ils s'étaient barricadés, mais c'est cette force de vie nouvelle, qui s'est révélée au premier matin de Pâques, cette force que leur transmet leur ami ressuscité et qui les accompagnera jusqu'à la fin.



« De même que le Père m'a envoyé, moi aussi, je vous envoie... »

Jésus envoie ses disciples...

Bien sûr pour faire connaître ce qu'il a dit sur Dieu, sur les êtres humains, sur le bonheur, la liberté; sur la souffrance, la mort, la Vie; sur ce qu'il a fait et ce qu'il a été, en ce coin de pays qui était le sien, en ce temps trop court pendant lequel il a vécu.

Surtout pour témoigner, par leur propre vie, de la force de vie qu'il portait en lui et dont il rayonnait, pour témoigner du souffle qu'il leur avait transmis...



Et ils ont réussi, eux et tous ceux qui ont suivi, qui ont porté la Bonne Nouvelle jusqu'à nous.

Ils ont réussi de telle façon que, 2000 ans plus tard, nous entendons encore l'écho de sa parole, nous pouvons suivre les traces de ses pas, parce que des hommes et des femmes, certains, des gens connus, la plupart des inconnus, avec le même souffle que lui, un souffle qui vient de lui, ont repris ses paroles, se sont mis en marche sur les routes qu'il a ouvertes.



Et cela continue...

N'est-ce pas ce qui est au cœur de notre histoire personnelle, à chacun, à chacune de nous ?

Ce souffle, cette force de vie... qui vient à bout de nos peurs, de nos découragements, de nos chutes, qui nous remet sans cesse en marche vers les autres, vers le meilleur de nous-mêmes, vers Dieu, qui nous garde dans l'espérance.



N'est-ce pas ce qui est au cœur de l'histoire de l'humanité, de l'histoire du monde d'aujourd'hui ?

Ce souffle, cette force de vie... qui, dans un monde meurtri, défiguré par tant de guerres, de violences et d'injustices, inspire des hommes et des femmes à reprendre sans cesse les routes de la justice et de la paix, à risquer leur vie pour apporter secours et compassion au cœur même de la violence et de la souffrance.



Ce souffle qui inspire tous les mouvements humanitaires, ATD Quart-Monde, Amnistie Internationale, Médecins sans frontières et tant d'autres... et aussi tous ces inconnus aux gestes anonymes, qui se souviennent de ce qu'il avait dit : « Ce que vous avez fait à l'un de ces petits, c'est à moi que vous l'avez fait. ». Tous ces gens qui nous aident à croire en notre humanité.



« Il répandit sur eux son souffle ... Recevez l'Esprit-Saint. »

L'Esprit-Saint est la source de notre foi dans la vie qu'il nous a donnée et qui est porteuse de son souffle, de sa propre vie.

« Je suis venu pour qu'ils aient la Vie et qu'ils l'aient en plénitude. »



Silence (5 minutes)

NOTRE PÈRE ... car c'est à toi ...

Ubi caritas et amor, ubi caritas Deus ibi est. (ter)

